

LA IGUALDAD

AÑO III

Santiago, Lunes 15 de Agosto de 1887

NÚM. 69

«LA IGUALDAD.»

PERIÓDICO POLÍTICO
I PROTECCIONISTA

SE PUBLICA LOS LÚNES

Imprenta i Oficina, Lastra número 12.

PRECIOS DE SUSCRICION

Por un año..... \$ 4 00
 » un semestre..... » 2 00
 » un trimestre..... » 1 00

NÚMERO SUELTO 5 CTS.

TARIFA DE AVISOS

Cada diez palabras o fraccion:
 En la seccion avisos... 05 cts.
 En la crónica..... 10 »

Toda comunicacion para *La Igualdad*,
 debe dirigirse a su Editor, AVELINO CON-
 TARDO, Lastra 12.

La Igualdad

SANTIAGO LÚNES, 15 DE AGOSTO DE 1887.



IRÁ A LA LUCHA

El Partido Radical representado, por sus Senadores i Diputados, ha nombrado una «Junta Central», de trabajos preparatorios para las próximas elecciones.

Este hecho viene a corresponder a lo que decíamos en nuestro penúltimo número, de que el radicalismo chileno, lucharía esta vez i con éxito si el Ministerio le da libertad.

Al fin, despues de diez años de marasmo veremos flamear la bandera recorriendo los pueblos de Chile, para probar que todavía tenemos elementos para batirnos contra la intervencion oficial i la clerical.

Nada, si, sabemos con respecto al rumbo que seguirán los jefes, pero de mas no estará que afirmemos que no puede ser otro, que el señalado por las gloriosas tradiciones del partido que son, de honradez en todo los procedimientos electorales i de reprobacion para todo lo que en el gobierno signifique desviacion del recto camino que siguen los hombres de libertad.

Nada, tampoco sabemos respecto a los futuros candidatos, pero ellos serán siempre símbolo de la puritana conducta que nos legaron los fundadores del partido, que no fueron nunca al Congreso, a medrar con desprecio de la doctrina o a dejar pasar en silencio abusos autoritarios, por complacer a los hombres del

Gobierno.

La Igualdad, hoja humilde del periodismo chileno, desconocida para todos los indiferentes que pueblan esta tierra, desdeñada por sus propios hombres cuyas ideas radicales como periódico sustenta; envuelta en el desprecio mas aparente que real de sus enemigos, en la próxima campaña, sabrá hablar claro, sin ambages, atacará aun a sus propios correligionarios, si a juicio de ella no saben luchar con la enerjia que reclama la situacion del radicalismo, vejado, por los hombres del poder, a contar desde la administracion de don Domingo Santa Maria.

Ello talvez va a costar a la publicacion parte de su sangre, porque radicales ahora la ayudan, pero ante el interes del partido i no de hombres, ante el bien de la Patria, *La Igualdad* seguirá el rumbo que se ha trazado desde hace tres años de amarga, pero no de estéril lucha, en defensa de principios i de sistemas, como el proteccionismo a la industria nacional. I satisfaccion es para sus redactores, recibir felicitaciones de hombres prominentes en la política i en la fortuna i que no se creen rebajados al estimular a soldados radicales, que no tienen mas porvenir en política, ni mas consuelo, que el haber sido siempre consecuentes con su partido i jamas traidores.

La lucha vendrá i esta nos abre el corazon a legítimas esperanzas, de ver siquiera figurar en los diarios la palabra radical, tan escarnecida, por muchos que aun se bautizan con ese nombre.

El radicalismo para prosperar tendrá que descender al pueblo i convertirse en algo semejante al socialismo democrático alemán. El pueblo oprimido se unirá a él, mediante el levantado esfuerzo de los mas distinguidos hijos del trabajo.

No será hoi, como radicales demócratas cuando consiguiéramos el triunfo, porque no tenemos aun suficientes elementos en el pueblo obrero, cuya educacion política ha sido descuidada por nosotros, para dejarlo entregado al clericalismo i a la intervencion de los gobiernos, pero será mañana, cuando protegidas sus industrias i lleno su estómago con el pan que alimenta el cuerpo, será entónces, decimos, cuando vayan al Congreso diputados radicales, elejidos concientemente por el pueblo, a defender sus intereses i a impedir el avance siempre creciente de una aristocracia que ha conculcado con la fortuna i el poder todas nuestras libertades.

En todo Chile, sin embargo, el partido se levantará i como un solo hombre irá a la lucha, sea junto o no con el partido liberal.

AVELINO CONTARDO.

INDUSTRIAS PRINCIPALES

(De la obra del señor Spech).

FÁBRICA DE AZÚCAR

Mas de diez años há que funciona regularmente i con resultados satisfactorios la refinería de azúcar de Viña del Mar. Ella ha debido ser el ejemplo mas elocuente para decidir a los capitalistas a emprender un negocio que está destinado a adquirir un inmenso desarrollo. Sin embargo, no es la refinería solamente la que debe dar incremento a esta industria, porque siempre quedaríamos tributarios de la importacion extranjera para obtener la materia prima. Lo verdaderamente importante es la fabricacion del azúcar de betarraga, utilizando nuestro fértil suelo en el cultivo de esta planta industrial, que, indudablemente, es la mas productiva de las que pueden cultivarse en Chile, i como anexo a la elaboracion del azúcar, la destilacion de las melazas, que pueden producir aguardiente, muy superiores a los de granos en i cantidad suficiente, no solo para el consumo i para alimentar otras industrias, sino tambien para la exportacion.

Según la estadística, la importacion de azúcar ha sido en 1881 de *veintidos millones* de kilogramos, cantidad relativamente insignificante para llenar las necesidades de la poblacion: si dividimos estos 22 millones por los 2.200.000 habitantes de la República, obtendremos un consumo medio de 10 kilogramos por cabeza al año, lo que, evidentemente, es muy poco. Conocidos nuestros hábitos i el consumo medio que las estadísticas dan a las naciones europeas (1), puede calcularse el consumo de azúcar en Chile a razon de 20 kilogramos por cabeza al año, lo que daría un consumo anual de *cuarenta i cuatro millones* de kilogramos, esto es, el doble del actual. Lo que precede demuestra que hai un vasto campo reservado a esta industria i que una vez que surja la primera fábrica, la seguirán muchas hasta abastecer nuestro consumo.

Las fábricas que se planteen tienen desde luego a su favor la proteccion que les presta el sistema aduanero, que por sí solo representa una utilidad mas que suficiente para sostener una industria por desfavorables que sean las condiciones en que se establezca:—los derechos de internacion.

La azúcar importada en 1881 ha pagado por derechos el 35% que sobre cuatro millones, monto de la importacion, representa la suma de \$ 1.400.000 que habria sido la utilidad neta de las

(1) El consumo de azúcar en Inglaterra es calculado en 20 kilogramos por cabeza al año.